

AGROMETAL S.A.I.

SOCIEDAD ANONIMA INDUSTRIAL

MONTE MAIZ - PROVINCIA DE CORDOBA

EJERCICIO ECONÓMICO N° 68

ESTADOS FINANCIEROS ANUALES

31 DE DICIEMBRE DE 2024





AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

RESEÑA INFORMATIVA EJERCICIO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2024

1) Comentario sobre actividades (Información no cubierta por el informe del Auditor).

La inflación global se ha contenido gracias a las políticas monetarias más restrictivas, el crecimiento menos intenso, el exceso de oferta y la caída de los precios de la energía. Se prevé que la tendencia descendente continúe, si bien podría verse afectada por las decisiones arancelarias.

La caída de las tasas de interés en las principales economías alivió la presión sobre los países emergentes: las monedas locales deberían revalorizarse frente al dólar estadounidense, lo que reduciría la inflación importada y permitiría a sus bancos centrales centrarse en las presiones de precios internos.

Argentina no es ajena a este contexto. El país enfrenta desafíos económicos internos, con una inflación en descenso y negociaciones en curso con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para un nuevo acuerdo crediticio, que permitirían reforzar las reservas del Banco Central y avanzar en la eliminación de las restricciones cambiarias vigentes.

Las aspiraciones económicas del Gobierno apuestan a consolidar el repunte de la economía, manteniendo su posición de no tocar el tipo de cambio y profundizar las medidas que induzcan a la rebaja de los costos internos para alentar el comercio.

Con respecto a la baja del nivel de actividad anual, resultó menor al 3,5% que se preveía en el inicio de 2024, a partir del impacto de las medidas que había tomado el gobierno al arrancar su gestión en diciembre de 2023. No obstante, hubo ganadores y perdedores durante todo este proceso y la reactivación aún no es homogénea.

La mejora más significativa se observó en el sector agropecuario, dada la recuperación de la producción superada la sequía que azotó al país en 2023. Otros de los sectores que se anotan dentro de los ganadores son el energético y el minero. El último dato de la secretaría de Energía da cuenta que la producción de hidrocarburos alcanzó valores récords dentro de los últimos 15 años.

En particular, respecto a la producción agrícola, la cosecha de maíz de la temporada 2023/24, que con el avance del ciclo se estimaba una producción de 57 millones de toneladas, lo que hubiera constituido una cosecha récord, sufrió el fuerte efecto producido por una bacteria asociada al cereal que generó una pérdida de volumen que superó los 10 millones de toneladas. Es la primera vez desde que se efectúan estimaciones que se observa un daño tan importante por un factor no climático.

En el caso de la soja, la cosecha totalizó 50,5 millones de toneladas, con muy buenos rindes en el centro del país. La mejor oferta hídrica en las etapas críticas permitió obtener una cosecha y media más que en la malograda campaña anterior.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

Con respecto al trigo, la siembra 2024/25 comenzó con condiciones de humedad buenas a muy buenas, tras las importantes lluvias del otoño. El área triguera pasó de 5,5 a 6,7 millones de hectáreas sembradas, con un crecimiento interanual de un 22 %. No obstante las buenas condiciones de inicio, desde mediados de mayo no hubo lluvias significativas para reponer la humedad perdida y las reservas de los suelos han desmejorado, dejando al 40 % del trigo argentino en condiciones regulares a malas. El panorama descrito tuvo un cambio a mediados de octubre, cuando importantes lluvias llegaron tarde para revertir el daño al rendimiento, aunque han sido fundamentales para frenar la caída del rinde. Así, la producción nacional del cereal se ubicó en 18,6 millones de toneladas, lo que constituye un volumen que posiciona a la campaña como la segunda más importante en lo que va del siglo.

En cuanto a los precios de los commodities y tomando a la soja como producto referente, el año se puede dividir en dos partes claramente diferenciadas: el primer semestre con valores que fluctuaron entre los U\$S 470 y U\$S 400 la tonelada en el mercado de Chicago, mientras que a mediados de año dicho valor perforó los U\$S 400, luego de casi 4 años, para ubicarse en la segunda mitad en el rango de U\$S 400 a U\$S 340 por tonelada.

Con relación a la actividad de la empresa, en los doce meses del ejercicio económico que finaliza, observamos un aumento del monto facturado del 30 % respecto al año anterior en moneda constante. El costo de ventas tuvo un comportamiento similar, con lo cual el margen bruto se mantuvo en el 30 %, lo que refleja un comportamiento relativo muy similar al año anterior con un volumen superior en el porcentaje más arriba indicado. Las 319 sembradoras facturadas significan un crecimiento del 38 % en cantidad de máquinas respecto a un ejercicio de muy bajo volumen como fue el 2023.

En cuanto a los gastos, se observa un aumento de los gastos de comercialización del 22 %, mientras que los de administración se redujeron en un 1 %, siempre en la comparación a moneda constante con respecto a los valores del año anterior. De esta manera, con ventas creciendo un 30 %, el resultado operativo mejoró en casi 3 puntos porcentuales, pasando de los 11 puntos a 14 con respecto a las ventas.

La distribución temporal de las ventas se dio de la siguiente manera: durante el primer semestre el total de sembradoras facturadas alcanzó la cifra de 115 unidades, siendo un volumen similar al facturado durante el mismo período del año anterior. En el tercer trimestre del año se produjo un fuerte repunte de las ventas, habiéndose facturado en dicho período un 16 % más de máquinas que en todo el primer semestre, por lo que más que se duplicó el volumen registrado al 30 de junio. Dicho repunte en las ventas se concentró principalmente en los meses de julio y agosto lográndose un ritmo de despachos que duplicaron los del segundo trimestre, en donde la demanda de sembradoras se había estabilizado luego de un flojo inicio de año. Finalmente, el cuarto trimestre tuvo un volumen similar al del segundo, configurando un año con estacionalidad típica del sector, con un pico de ventas concentradas en el tercer trimestre.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

En el plano financiero, el año 2024 comenzó con tasas de interés muy elevadas, ubicándose por encima del 100 % anual. Con el correr de los primeros meses, dichas tasas de interés se redujeron a un ritmo veloz, siguiendo la tasa de política monetaria que en el mes de abril se redujo en 40 puntos porcentuales. Una estrategia de precancelación de operaciones de crédito permitió que, en el segundo trimestre del año, la mayor parte de los préstamos que tenía la empresa tomados pasaran a estar con una TNA del orden del 30 al 40 %, disminuyendo en consecuencia en forma notable el costo financiero. A esto se sumó una política de cancelación parcial de operaciones que llevaron la deuda financiera global a un valor mínimo al cierre del tercer trimestre. En consecuencia, una reducción del volumen de la deuda combinada con una baja significativa de la tasa de interés promedio pagada por el pasivo, permitió que el renglón de egresos financieros se redujera en un 70 % medido a moneda constante, siendo el mismo una de las causas más significativas de mejora en el resultado final de la empresa con respecto al año anterior.

2) Estructura patrimonial comparativa con ejercicios anteriores:

	31-dic-24	31-dic-23	31-dic-22	31-dic-21	31-dic-20
Activo No Corriente	21.646.746.519	19.648.162.026	18.370.954.717	16.065.802.184	15.278.343.309
Activo Corriente	32.816.444.384	26.511.719.638	43.849.948.317	63.779.518.870	40.282.372.229
Total del Activo	54.463.190.903	46.159.881.664	62.220.903.034	79.845.321.054	55.560.715.538
Pasivo No Corriente	1.218.194.402	1.890.560.766	3.080.188.458	2.616.908.051	4.399.671.309
Pasivo Corriente	21.014.025.939	14.443.127.462	22.034.366.355	39.901.141.491	28.412.240.454
Total del Pasivo	22.232.220.341	16.333.688.228	25.114.554.813	42.518.049.542	32.811.911.763
Patrimonio	32.230.970.562	29.826.193.436	37.106.348.221	37.327.271.512	22.748.803.775
Total de Pasivo más Patrimonio	54.463.190.903	46.159.881.664	62.220.903.034	79.845.321.054	55.560.715.538



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

3) Estructura de Resultados comparativa con ejercicios anteriores:

	31-dic-24	31-dic-23	31-dic-22	31-dic-21	31-dic-20
Resultado Operativo (de operaciones que continúan)	9.055.440.399	5.554.204.295	29.564.409.709	32.461.251.511	20.270.805.223
Resultados Financieros	(3.356.517.018)	(14.149.237.364)	(20.361.253.862)	(9.591.133.890)	(9.932.222.339)
Otros Ingresos y Egresos Netos	11.055.598	203.117.189	97.266.315	110.910.244	(1.456.954.694)
Resultado del ejercicio de operaciones que continúan antes de Impuesto a las Ganancias	5.709.978.979	(8.391.915.880)	9.300.422.162	22.981.027.865	8.881.628.190
Impuesto a las Ganancias	(3.125.369.576)	1.340.674.471	(3.628.895.659)	(8.183.349.010)	(2.853.967.014)
Resultado del ejercicio (de operaciones que continúan luego del Impuesto a las Ganancias)	2.584.609.403	(7.051.241.409)	5.671.526.503	14.797.678.855	6.027.661.176
Otro Resultado Integral	(179.832.277)	(228.913.376)	(202.106.807)	(219.211.117)	(434.028.436)
Resultado Integral Total del ejercicio	2.404.777.126	(7.280.154.785)	5.469.419.696	14.578.467.738	5.593.632.740

4) Estructura de Flujos de Efectivo comparativa con ejercicios anteriores:

	31-dic-24	31-dic-23	31-dic-22	31-dic-21	31-dic-20
Fondos originados por / aplicados a las actividades operativas	5.589.729.002	(340.495.770)	2.064.918.602	6.718.844.018	14.570.751.959
Fondos aplicados a las actividades de Inversión	(1.555.724.203)	(1.767.801.620)	(3.817.519.262)	(2.098.423.076)	(841.004.234)
Fondos aplicados a las actividades de financiación	(1.993.996.191)	(1.191.035.495)	(5.271.129.988)	(682.759.017)	(3.748.166.428)
Total de fondos originados / aplicados durante el ejercicio	2.040.008.608	(3.299.332.885)	(7.023.730.648)	3.937.661.925	9.981.581.297



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

5) Datos Estadísticos (en unidades físicas) comparativos con ejercicios anteriores (Información no cubierta por el informe del Auditor Independiente):

<u>C o n c e p t o</u>	<u>31-dic-24</u>	<u>31-dic-23</u>	<u>31-dic-22</u>	<u>31-dic-21</u>	<u>31-dic-20</u>
Producción de Sembradoras	323	244	490	480	383
Venta de Sembradoras M. Interno	309	222	484	477	390
Venta de Sembradoras M. Externo	10	10	4	3	4
Total Venta de Sembradoras	319	232	488	480	394

6) Índices Financieros:

	<u>31-dic-24</u>	<u>31-dic-23</u>	<u>31-dic-22</u>	<u>31-dic-21</u>	<u>31-dic-20</u>
Liquidez	1,562	1,836	1,990	1,598	1,418
Solvencia	1,450	1,826	1,477	0,878	0,693
Rentabilidad	0,075	(0,244)	0,147	0,391	0,246
Inmovilización del Capital	0,397	0,426	0,295	0,201	0,275

Definición de los índices:

Liquidez: Activo Corriente / Pasivo Corriente

Solvencia: Patrimonio / Pasivo Total

Rentabilidad: Resultado Neto / Patrimonio Neto

Inmovilización del Capital: Activo no Corriente / Activo Total

7) Perspectivas (Información no cubierta por el informe del Auditor Independiente).

En un contexto global marcado por las tensiones comerciales y políticas, la administración del presidente Donald Trump ha implementado aranceles del 25% sobre las importaciones de acero y aluminio, afectando a países como Canadá, México y China. Aunque se otorgó una prórroga de un mes para México y Canadá tras negociaciones, la incertidumbre persiste en los mercados internacionales.

La Eurozona también está implementando aranceles a los autos eléctricos chinos y el bloque de los BRICS ha pasado de ser un espacio de integración económica a conformar un polo de poder con impacto económico.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

Es muy probable que los aranceles sobre las importaciones a Estados Unidos formen parte de las negociaciones de política comercial. Cualquier costo adicional y barrera regulatoria obligará a las empresas globales a reconsiderar estrategias comerciales, socios y cadenas de suministro.

En el ámbito financiero, los mercados argentinos han mostrado señales de inestabilidad. El índice S&P Merval registró caídas significativas en las primeras semanas de febrero, influenciado por la cautela de los inversores ante las tensiones externas y a la espera de avances en las negociaciones con el FMI.

La combinación de factores externos, como las políticas comerciales de Estados Unidos, y desafíos internos, como la inflación y la necesidad de financiamiento, sugieren que la volatilidad económica podría persistir en el corto plazo en nuestro país.

Es importante que Argentina avance en las negociaciones con el FMI y adopte políticas económicas que fortalezcan la confianza de los mercados y promuevan la estabilidad financiera. La diversificación de mercados y la búsqueda de acuerdos comerciales más allá de las tradicionales alianzas podrían ser estrategias efectivas para mitigar los impactos de la volatilidad global.

En el plano agrícola nacional, la campaña 2024/25 comenzó seca y con reservas en rojo en los suelos de la región pampeana. Entre mediados de octubre y mediados de diciembre se consolidó una mejora hídrica notable en gran parte del área productiva argentina. Sin embargo, La Niña moderada tomó protagonismo luego, con circulaciones secas y muy cálidas, presentando en el verano condiciones extremas que no se han visto en los últimos 20 años. La campaña de soja transita días claves al final de febrero, ya que lo que suceda con las lluvias permitirá definir el volumen de producción que se estima en 47,5 millones de toneladas.

En el caso del maíz, la ola de calor y la falta de agua también impactaron en la estimación de producción, que se ubica actualmente en los 46 millones de toneladas. Al momento de la siembra, las expectativas con un escenario de normalidad ubicaban la estimación de cosecha en 52 millones de toneladas.

Las mencionadas estimaciones permiten augurar una cosecha gruesa con un volumen aceptable para las condiciones estresantes que tuvieron que soportar los cultivos, aunque lejos del récord de producción que supo generar la agricultura argentina.

En dicho contexto, la compañía proyectó un plan de producción para el primer semestre con un volumen superior al de inicio del año anterior, aunque esto implique un mayor esfuerzo financiero al tener que financiar un mayor capital de trabajo hasta que la demanda se fortalezca, cuestión que normalmente ocurre en el segundo trimestre. La política de reducción de retenciones a los productos de exportación del campo y la mejora climática observada desde el mes de febrero, permiten ser más optimistas con respecto a la situación vigente al cierre del año 2024.



AGROMETAL

Misiones 1974 - Monte Maíz - Provincia de Córdoba

A mediados del mes de marzo se llevará a cabo la tradicional exposición Expoagro, lo cual se constituye como un termómetro del clima de negocios que regirá el resto del año. Una buena oferta de crédito bancario, combinada con una oferta de sembradoras que cubren las distintas necesidades del productor agrícola, constituyen los pilares para que el año 2025 se tonifique y genere un volumen de negocios que al menos iguale al ejercicio que se está analizando.

Monte Maíz, 27 de febrero de 2025.

Gustavo G. Moralejo
Contador Público
C.P.C.E.Cba. Mat. 10.9985.2

Horacio Bonnahon
p/Comisión Fiscalizadora

Rosana Negrini de Crovara
Presidente